

南高への三つの提言

本校三年生の国語表現の授業では、今年「南高への三つの提言」という論文を書かせた。授業のない関係から自主的応募もあった。その中から一編を取りあげる。卒業生の提言について、みなさんはどう思うだろうか？

がりがりべん 午前落陽

これから話す事は南高が耐震工事を行っていない。本来の姿である場合を前提とする。という事を初めに断っておきます。

南高は部活動に力を注ぎ過ぎて、進学校と言うわりに学習面が疎かになっている節があると思うのです。これは改善すべき事ではないでしょうか。その為の提言を掲げます。

第一に、「学習に集中したい者の為に部活動について再考すべきである」という事で。一、二年生は「調和のとれた人間の育成」という方針に因り、何らかの部活動への所属を義務とされていますが、それが本意であるという生徒は、多いとは言いませんが、大臣の発言にとりまわつくりしました。

柳沢伯夫厚生労働相が島根県松江市で集会された。女性性は産む機械、装置の数は決まっていますから、あと一人頭で頑張ってもらいたくない」という発言のことです。

少子化問題を解説する中で出た発言ですが、率直に少子化対策に取り組むべき厚生相が女性を機械に例えたのだから、呆れてしまいます。

厚生相は、「機械と違って申し訳ない」と話の途中で謝りました。「産む役割の人」と訂正しました。

見出すことができます。それならば、自分の為す事の価値もまた、他者の為す事との比較によって生じるものではないでしょうか。話を戻します。成績上位者として自分の名前が公表される事で、他者より自分が優れているのだという優越感、達成感を得られ、次回も頑張ろうという意志を持たせます。また、自分の周囲にはこういう人間が居るのかというライバル意識を芽生えさせ、さらに自己を磨く事を促進する効果が得られる、とも予想できます。なるべし、勿論の事ながら、成績上位希望するか否かのアンケートを行います。また中傷の対象となる者が考えられるので、名前を公表されるのは「成績上位者」に限られるという事を念押ししておきます。さらに付け加えるならば、大学受験が近づくと競争の場は全国に広がるので、視野を



波濤館一学習に使えるか？

広がる為に名前公表を行わないようにします。ところで、第三の提言は話の大筋から離れ、「波濤館を有効活用すべきである」と言う事です。私が知らないだけ

横山先生インタビュー

横山先生

この提言について進路課の横山先生にお話を伺った。

Q まず部活動の全生徒強制所属制度を廃止するという提案についてどう思われますか？

A 反対です。勉強ができていないことを部活動のせいにしてはいけません。家庭で学習と学校で学習は別物です。

Q 続いて「成績上位者の公表」という提案についてどう思われますか？

A いい案だと思います。ただ成績上位者全員を公表するのはなく、希望者のみという形の方が現代には合っていると思います。

Q 生徒への波濤館の開放は可能ですか？

A はい。今現在は月に二回、夜に同窓会での会議の時に使用されている程度なので昼間に生徒達を利用するのは全く問題ないと思います。

Q これらをまとめた上での「学習部の設立」についてはどう思われますか？

A それは反対です。勉強と部活動は別物ではないので、勉強が得意な生徒も勉強が苦手な生徒も、部活動が得意な生徒も、部活動が苦手な生徒も、それぞれが自分の得意分野で活躍できるようにしたいです。

Q 「南校は進学校」という割に部活動に力を注ぎすぎて学習面が疎かになっているという意見についてはどう考えますか？

A 部活動を勉強が得意な生徒にだけ行われるべきという考えは、運動部で時間がないと必死に勉強している生徒もいるので、部活動に入る前にその覚悟を持って選んでほしいです。

Q では、もし「学習部」を設立したとして、その効果はどのくらいだと思いますか？

A 南校の生徒は頑張っている。普通の人六割、別の人三割、普通の人六割、別の人三割と目をつけている人一人、割に頑張っている三割の生徒がさらに力を入れてい

論説 言葉の重さ

「言葉と経済に例えて説明したほうが分かりやすい」と思った。とも述べていますが、言葉の裏に潜む厚労相の女性観を疑いなく内容と言っています。

政治家にとって言葉は武器であり、重要だ。それを知らない政治家はいません。でも、女性を「産む機械」と例えたのは、厚労相という前に政治家としての資質が問われても仕方ないはずだ。任命権者としての責任が問われていることを忘れてはいけません。

政治家の言葉は重い。担当大臣であれば、なおさらのことです。場所を問わずその発言が注目を集めていることを今一度肝に銘じる必要があるでしょう。(R.A.S.Y)

基礎を自学自習とし、生徒の学習意識を高める事を目的とします。なんなら、漢字検定や英語検定に合格するという目的も加えてかまわないでしょう。さて、何故こんな手の込んだ事をやるかという第一に、防音対策と云って第一に、良い学習環境を用意するという意図があります。確かに校舎には図書室や進路室といった学習空間はありますが、部活動が盛んな南高にお

いて、果たして学習に適切な空間となっているのだろうか。と、甚だ疑問です。聴覚が刺激されればそれだけ学習意欲は落ちます。これは、音楽を聴きながら暗記科目の学習をするのが困難である、ということから分かると思います。そして第二に、成績上位者として名前を発表された生徒を集めるという意図があります。上位者が集まれば、相手を意識してより自分を磨こうとし

ます。すると、自然とそこは良い学習空間となります。そのうなれば、名前が発表された生徒もその雰囲気から後押しされて、良い刺激を受ける事ができます。学習がはかどります。一種のインフレーションスパイラルです。

実際、半分以上が理想論ですが、こうだったら面白いとは思いませんか。私は面白いと思います。受験頑張れ。私も頑張る。

その生徒達と六割の生徒たちとの差が広がってしまうだけであまり大きな効果は得られないと思います。

— ありがとございます。

「部活動に満足していない皆さん、まずは部活動内容を改善してみませんか。運動部で忙しい皆さんも、その部活を自分自身で選択したので、部活を言い訳にせず、学習面と部活動の両立を果たせるよう、がんばってください。」というご意見だった。あなたはどう思いますか？

■所感

さて、今回この紙面で公開されることとなった「南高への三つの提言」だが、これは本校の三年生が国語表現の授業の一環として書くものである。南高新聞では毎年のように行われるこの提言を何度か取り上げて掲載したが、果たして積極的な検討、採用されることはあるのだろうか。このような企画がただの受験演習で終わるのは非常に勿体ない。日頃学校に対しての提案を長く文章にして表す機会がないだけに、この「南高への三つの提言」は生徒の要望、本音が顕著に表れる貴重なものだ。是非とも先生方には目を通し、良いものは遂行の軌道に乗せられるよう、考慮していただきたい。

(Y.S.M)

祝 東海大会出場 ハンドボール部

今月十日、十一日に行われたハンドボール東海大会に本校のハンドボール部が、みごと出場を果たしました。

ハンドボール部のみならず東海大会出場おめでとうございます。

ハンドボールのルールは？ まずはじめにハンドボールのルールを紹介しましょう。

バスケットボールに似ていると思われている人もいるかも知れませんが、ハンドボールのルールはどちらかというとサッカーに似ています。ハンドボールの大きな特徴は相手をとめるために手を使って相手の動きを阻止し、反則をとることを「よし」とするところだと思えます。これはハンドボールが激しいスポーツとされる大きな原因ではないでしょうか。しかし、相手をとめるためにどんなことをしてもよいわけはありません。そこにはスポーツマンシップに則ったルールがあります。

- 1 コートについて
 - コートは大きき
 - 四十メートル×二十メートル
 - ゴールの大きさ
 - 高さ二メートル幅三メートル
- 2 競技時間
 - 高校生以上は、前半三十分 後半三十分です。

東海大会の結果

○県大会の実績

2回戦

浜松南25-21 清水東

ブロック決勝

浜松南19-15 静岡農業

決勝リーグ

浜松南27-25 静岡東

浜松南23-27 清水商業

2位グループ一回戦

浜松南34(12-15) 23 四日市

(22-18) 23 四日市

(三重県)

3位決定戦

浜松南21(9-17) 39 高山西

(9-22) 39 高山西

(岐阜県)

東海大会を前に練習に熱こもる。

バシッ!!!バシッ!!!という音が体育館に響く。

クラスの絆が深まりました

第一位 16HR

第二位 11HR

第三位 19HR

(A.Y)

楽しかった 研修旅行

私達2年生は12月6日から9日まで、沖繩に研修旅行に行ってきました。

研修旅行は私達にとって初体験ばかりでした。例えば、初めての飛行機、離陸の時、上がついていくときなどはとてもスリル満点でした。そして、初めてのガマ体験、ガマの中もスリル満点で暗く暑かったです。いい経験になりました。初めての生シーサーも迫力がありました。クラスメイトの私服姿も見られて、いろんな人がいるんだなって思いました。

そしてなによりも沖繩の人

の暖かい心に触れました。とてもやさしくて、いい人たちばかりでした。

研修旅行は内容が濃かったけれど、時間が過ぎるのがとても早く、是非もう一度行きたいです。

最後に私達が体験したコースを紹介しましょう！

- ★一日目★
- 浜松駅→セントレア→飛行機
- 沖繩到着→嘉手納基地→ホテル→ご飯→就寝
- ★二日目★
- 別タクシー研修→ホテル
- 国際通り→ホテル→就寝
- ★四日目★
- ホテル→万座毛→飛行機
- セントレア→浜松到着→帰宅
- ★A.O.R.K.S.M

★合格祈願 FOOD★

今年も、戦いの季節がやってきました。受験シーズン。受験生のみならず、今までの努力を発揮していい結果を出して下さい。

さて、今回は、近年この季節になると発売される合格祈願食品を紹介しましょう。

合格祈願食品とは、通常発売されているお菓子などの、パッケージを合格祈願版に変えたり、期間限定商品として、ネーミングを縁起よくしてある食品のこと。

では早速紹介しましょう。

- ①「キツカツ」
- 「キツカツ」の意味は、パンケージを縁起よく扱柄にしてある。
- ②「カール」
- 受験に、カールの意味を込め、パッケージを変えてある。
- ③「コアラのマーチ」
- コアラは木から落ちないというところで、受験に落ちないの意味を込め、パッケージが変えてある。
- ④「オーザック」
- 受カール味を期間限定で発売。他にも、「いちご」や「パン」や「受かる」だ茶パンなどのネーミングがユニークなパンも多く発売されている。

これらの食品を、おやつ時にも食べて、神頼みをするのも悪くないでしょう。

頑張ってください。(M)

快楽殺人の心理

快楽殺人の心理

FBI心理分析官のノートより

ロバート・K・レズラー

ジョン・E・ダグラス

狩野秀之・訳

講談社

快楽殺人の心理

環境研究室長 田村雅幸曰く「犯罪学者を悩ませ続けたテーマの一つが快楽殺人である。殺人が快楽となりうるのはなぜか？いかなる成長状況が性と死を結びつけるのか。その鍵は「支配の空想」であると筆者は言う。本書は犯罪学の専門書でありながら、第一級のミステリーとして読む事も出来るだろう。」

とにかく興味のある人は読んでください。事件の防止にも、事件から身を守るにも役立つかもしれません。

(MK)

今月十日、十一日に行われたハンドボール東海大会に本校のハンドボール部が、みごと出場を果たしました。

ハンドボール部のみならず東海大会出場おめでとうございます。

ハンドボールのルールは？ まずはじめにハンドボールのルールを紹介しましょう。

バスケットボールに似ていると思われている人もいるかも知れませんが、ハンドボールのルールはどちらかというとサッカーに似ています。ハンドボールの大きな特徴は相手をとめるために手を使って相手の動きを阻止し、反則をとることを「よし」とするところだと思えます。これはハンドボールが激しいスポーツとされる大きな原因ではないでしょうか。しかし、相手をとめるためにどんなことをしてもよいわけはありません。そこにはスポーツマンシップに則ったルールがあります。

東海大会の結果

○県大会の実績

2回戦

浜松南25-21 清水東

ブロック決勝

浜松南19-15 静岡農業

決勝リーグ

浜松南27-25 静岡東

浜松南23-27 清水商業

2位グループ一回戦

浜松南34(12-15) 23 四日市

(22-18) 23 四日市

(三重県)

3位決定戦

浜松南21(9-17) 39 高山西

(9-22) 39 高山西

(岐阜県)

東海大会を前に練習に熱こもる。

バシッ!!!バシッ!!!という音が体育館に響く。

クラスの絆が深まりました

第一位 16HR

第二位 11HR

第三位 19HR

(A.Y)

快楽殺人の心理

快楽殺人の心理

FBI心理分析官のノートより

ロバート・K・レズラー

ジョン・E・ダグラス

狩野秀之・訳

講談社

快楽殺人の心理

環境研究室長 田村雅幸曰く「犯罪学者を悩ませ続けたテーマの一つが快楽殺人である。殺人が快楽となりうるのはなぜか？いかなる成長状況が性と死を結びつけるのか。その鍵は「支配の空想」であると筆者は言う。本書は犯罪学の専門書でありながら、第一級のミステリーとして読む事も出来るだろう。」

とにかく興味のある人は読んでください。事件の防止にも、事件から身を守るにも役立つかもしれません。

(MK)